平成26年度 学校通信 12月号の2 12月16日発行

# 成文

尼崎市立成文小学校 校 長 廣井 尋美 TEL 06-6418-2361

ホームページアドレス http://www.ama-net.ed.jp/school/E17/index.htm



校 長 廣井 尋美

## 行く年(うま年)~、来る年(ひつじ年)♪

「暑い暑いと言うてたのに、寒い寒いし、お正月さんがもうすぐそこやぁ~。あぁ~ 気ぜわし~。」これは、うちの母の12月恒例のことばでした。母の時代は、スーパー・コンビニなんて、もちろんありません。買い出し・お料理・お掃除等、忙しいけれど、1年のほこりを新しい年に持ち越してはいけないと、必ず、年末には大掃除をした習慣が染みついているから、冒頭のことばが口をつくのでしょう。それも今年からは聞けなくなってしまいました・・・。さびしい限りです。

今は、元日でもお店が開いているし、おせちも購入できるし、フローリングが増えた し(畳をあげて大掃除なんて、見かけなくなりました)、随分、年末が楽になったと思 います。

ですが、行く年を振り返り、来る年を真摯な気持ちで迎えることはとても大切なことだと思います。

それぞれのご家庭の年越しの姿があることでしょう。新しいことを迎える時は、誰しもワクワクドキドキするものです。ましてや、新しい年を迎えるのです。「明けましておめでとうございます」「今年もどうぞよろしくお願いします」などの挨拶を、是非、交わして下さい。そして、子ども達に新しい年を迎えるすがすがしさのようなものを感じさせてあげて下さい。

どうぞよいお年をお迎え下さいませ。(教職員一同)

## 【2014年の「今年の漢字」は「税」】

1995年「震」	1996年「食」	1997年「倒」	1998年「毒」
1999年「末」	2000年「金」	2001年「戦」	2002年「帰」
2003年「虎」	2004年「災」	2005年「愛」	2006年「命」
2007年「偽」	2008年「変」	2009年「新」	2010年「暑」
2011年「絆」	2012年「金」	2013年「輪」	2014年「税」

財団法人日本漢字能力検定協会が毎年全国公募して、一番票が多かったものになる。 阪神淡路大震災の年から始まった。例年、11月1日ごろから一般公募が始まり、 12月12日前後に京都清水寺で発表される。その年の日本や世界の世相を表した 漢字一字。 (続く ⇒)

#### (⇒ 続き)

# 漢字のお話

アラカルト





人名漢字(人名に使用できる漢字)に巫女 (みこ)の「巫」が使用可能になったそう ですね。

戸籍法は「子の名前には常用平易な文字を用いなければならない」と規定されていて、使える漢字は常用漢字(現在2136字)と人名用漢字(同861字)に限定されているそうです。そこに追加となったのですね。

#### 【2学期終業式にお話しする予定のこと】

- ・お手伝いをしましょう ← どんどん頼んで下さい!
- ・お正月を感じましょう ← 見つけ玉を磨きましょう!
- ・冬休みはあっという間だよ~ ← 12日間です!

#### 【がんばりのお知らせ♪】

どの子もよくがんばり、自分のよさを発揮してくれた2学期でした。水泳記録会・ 夏休み作品展・連合体育大会・音楽会・アルカイックでの音楽会・オープンスクール ・マラソン大会等々、その時その時、たくさんのがんばりを見せてくれました!! また、学校外でのがんばりもたくさんありました。新聞に載った人もいましたね!

市内・県内・国内での成文小学校の子ども達のがんばりを紹介します。

・読書感想画コンクール 入選 3年女児

佳作 1年男児1年女児・2年男児・5年女児・6年女児

・読書感想文コンクール 入選 6年男児

佳作 1年女児・2年女児・3年女児・4年女児

人権啓発標語

努力賞 6年女児

・人権書道コンテスト(硬筆)入選 2年女児

· MOA美術館作品展 絵画銀賞 2年女児

銅賞 1年男児1年女児

入選 1年女児・2年女児・3年女児・5年男児

書写銀賞 4年男児

入選 3年女児・5年女児

- ・あまがさきの身近な自然写真展 佳作 3年男児3年女児・4年男児・6年男児2人
- · 鞍山市小学生作品交流出品 3年女児

税に関する書道コンクール、理科創意工夫展、研究発表会・社会科自由作品展・家庭科作品展・読書感想文全国コンクール「てのひら文庫賞」・武庫川学院書道展等々に出品。紹介しきれないくらいです。

#### 【マラソン大会】H26.12.5 (金)

朝、学校で出発式をしたあと、武庫川河川敷で学年毎にマラソン を 大会を行いました。みんな最後までしっかり走っていました。大変、 よくがんばりました!



保護者の皆様、子ども達の安全確保や応援ありがとうございました。









#### 【お花ボランティア】

今月もきれいなお花を生けていただきました。また、クリスマスツリーなど、クリスマスの雰囲気になっています。いつもありがとうございます。





#### 【和太鼓演奏会】H26.12.9 (火)

さくら学級の子どもたちは、2年前から和太鼓の練習をしてきました。心を一つにして、太鼓をリズミカルにそして一生懸命叩いてい1ました。観客が多く、1年~6年の100人ほど子ども達が迫力ある音に聴き入っていました。







#### 【性教育】H26.12.12 (金)

4年生全員が視聴覚室で、性教育の学習をしました。本校の岩﨑養護教諭の指導で、子どもたちは、真剣にまた楽しんでお話を聞いたり、考えたことを発表したりしていました。内容は、男女の体の違いや仕組みについてでした。お互いが理解し合い、思いやりをもって学校生活を送れることを願っています。





## 【校庭の様子】

先月は、校庭にまるでじゅうたんのように落ち葉が地面を覆っていたのが嘘のようです。今ではけやきの木々が枝だけになってしまいました。



ビオトープ周辺に大きな実がなっていました。さて、この木の実は何でしょう。

